

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 30 (1973)

Heft: 11

Rubrik: Nouvelles diverses

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nouvelles diverses

Une heureuse décision du Conseil fédéral

La décision prise récemment par le Conseil fédéral d'adresser un message aux Chambres fédérales portant sur un crédit de 45 millions de francs destiné à subventionner les cantons et les communes dans des constructions d'installations sportives, notamment pour assurer la continuité du mouvement «Jeunesse + Sport» — qui devrait englober quelque 230 000 jeunes gens et jeunes filles de 14 à 20 ans par année alors que l'EFGS, réservée aux garçons seulement, arrivait à un maximum de 93 000 par an — pour permettre le développement de l'enseignement de la gymnastique et du sport aux apprentis et dans les écoles, a été très favorablement accueillie dans les milieux intéressés, qui ne doutent pas de l'approbation par les Chambres fédérales, ce crédit ne pouvant pas être soumis au référendum.

Le Dr Kaspar Wolf, directeur de l'EFGS de Macolin, tout en saluant ce premier pas en faveur de l'application de la loi fédérale sur l'encouragement de la gymnastique et du sport, a souligné la solidité des arguments invoqués par le Conseil fédéral, à savoir que la motorisation croissante, le développement extraordinaire des grands centres urbains, l'automatisation du travail, etc., engendraient une recrudescence des lésions de la colonne vertébrale, des maladies circulatoires et un manque évident de mouvement, sans vouloir parler de la pollution de l'air et de l'eau, et déclaré qu'il faudra encore quelques années pour que notamment les trois heures d'éducation physique obligatoires dans les écoles deviennent une réalité.

Le crédit en question devrait permettre d'allouer aux cantons et aux communes des subventions allant de 15 pour cent à 45 pour cent pour la construction ou l'aménagement d'installations sportives, celles trop luxueuses ou à but lucratif étant, logiquement, exclues de ces subventions. Le Dr Wolf a rappelé notamment que des villes comme Zurich ou Bâle auraient besoin de 32 resp. 17 nouvelles salles de sport pour pouvoir remplir leurs tâches à cent pour cent.

«Un premier pas important a été fait — a conclu le Dr Wolf — il s'agit de poursuivre sans relâche l'œuvre nationale que le peuple suisse et les cantons ont approuvée lors de la consultation populaire du 27 septembre 1970.»

Le bel exemple de «Jeunesse + Sport» à Fribourg

L'office cantonal fribourgeois de «Jeunesse + Sport», qui déploie une très féconde activité, a pris l'heureuse initiative de présenter, dans le cadre du Comptoir de Fribourg, en septembre, une exposition consacrée à «Jeunesse + Sport» afin de montrer aux jeunes, mais surtout aux adultes, comment est organisé ce mouvement dont peuvent bénéficier tous les jeunes des deux sexes, âgés de 14 à 20 ans, pour le plus grand bien de leur santé.

L'office fribourgeois de «J+S» a déjà organisé plus de 350 cours dans différentes branches sportives et formé plus de 1000 moniteurs et une cinquantaine d'experts.

La journée d'ouverture du Comptoir de Fribourg a été placée sous l'égide de «Jeunesse + Sport».

Voilà un bel exemple à imiter partout.

Le Liechtenstein adopte «Sport pour Tous»

Les autorités de la Principauté du Liechtenstein ont décidé d'introduire, sur leur territoire, le mouvement de «Sport pour Tous» créé, en Suisse, par une commission spéciale de l'ANEF.

«J+S» très active dans le Jura Bernois

L'Office jurassien «J + S» que dirige M. Michel Meyer à Saint-Imier, fait preuve d'une grande activité, puisqu'en août, il a organisé avec succès un cours de natation à Figino (Tessin) et un cours d'alpinisme à La Fouly (Valais), ce dernier en étroite collaboration avec la société des guides de La Fouly.

Les Romands dans la Commission fédérale de gymnastique et de sport et ses commissions adjointes

La Commission fédérale de gymnastique et de sport, présidée par M. Hans Möhr, de Coire, a fait peau neuve, et elle a formé plusieurs commissions spéciales. Parmi les membres de la commission plénière, il nous plaît de relever les noms de MM. Raymond Bron, inspecteur de gymnastique à Prilly, Paul Curdy, inspecteur de gymnastique à Sion et François Jeanneret, conseiller d'Etat de Neuchâtel.

M. Paul Curdy est également président de la commission d'experts pour l'éducation physique à l'école dont fait également partie M. Bron déjà cité. MM. Jean Brechbühl, maître de sport de l'université de Genève et Jean-Claude Gilliéron, professeur de gymnastique à Mézières (VD) sont, eux, membres de la commission d'experts pour la formation de maîtres d'éducation physique.

M. André Juillard, chef du service cantonal valaisan de «Jeunesse + Sport» fait partie de la commission d'experts pour «J+S», ainsi que M. Pius Pally, maître de sport à l'université de Fribourg.

Enfin, M. Jacques Lienhard, chef de l'office d'éducation physique de la jeunesse à Lausanne, a été nommé vice-président de la commission d'experts pour les installations de gymnastique et de sport.

Intense activité genevoise pour «Jeunesse + Sport»

Dans sa réponse à une question écrite de M. Gabriel Blondin, député, le Conseil d'Etat genevois, rappelle que la section «Jeunesse + Sport» a été rattachée au service cantonal des sports, créé le 1er janvier 1973, avec un budget de 80 000 francs et 50 000 francs de recettes au titre de subsides fédéraux. Dans le premier semestre de 1973, ce service a organisé de très nombreux cours pour la formation de monitrices et de moniteurs «J+S» notamment des cours d'entraînement de la condition physique, de ski (à Thyon, en Valais) de football, de tennis et de canoë-kayak avec une participation de 44 monitrices et de 93 moniteurs.

Cinq autres cours de volleyball, gymnastique à l'artistique, condition physique, basket-ball et ski seront organisés d'ici la fin de cette année-ci.

Importante charge à M. Willy Rätsz au Conseil de l'Europe

Le Comité de l'éducation extra-scolaire et du développement culturel du Conseil de l'Europe à Strasbourg — qui tiendra sa prochaine session plénière du 5 au 10 novembre 1973 — a nommé M. Willy Rätsz, directeur adjoint de l'EFGS de Macolin et initiateur du mouvement de «Jeunesse + Sport» en qualité de membre. A Strasbourg, M. Rätsz fera un exposé sur les résultats obtenus au cours de la première année de «Jeunesse + Sport» en Suisse.

Les chefs cantonaux de «J+S» en novembre à Macolin

Une conférence extraordinaire des chefs cantonaux de toute la Suisse du mouvement de «Jeunesse + Sport» aura lieu les 13 et 14 novembre prochains à Macolin, sous la présidence de M. Willy Rätsz, directeur adjoint de l'EFGS. Ils examineront les résultats obtenus par «Jeunesse + Sport» dans sa première année d'existence, ainsi que des problèmes d'actualité.